por la que atraviesan sus hijos en la prisión de Burgos", pidieron también audiencia a los Reyes, sin lograrlo. Como al ministro de Justicia. Como al capitán general de la Región Militar ubicada en Burgos. En dias anteriores, el director general de Instituciones Penitenciarias les prometió una investigación, reducida a la visita de un inspector, para quien "no están tan mai las cosas" en el interior de la cárcel. Asimismo recibieron sólo "buenas palabras" por parte de otros altos funcionarios del Ministerio de Justicia. Mientras que el propio director del penal de Burgos no acepta la visita de estos familiares -madres de edad avanzada, en la mavoria de los casos- desde las pasadas Navidades...

Agotadas en su fallido intento por establecer un diálogo positivo con las autoridades -dentro de un cansancio de muchos meses de ir hasta Burgos para sólo poder hablar, y con todo tipo de restricciones, veinte minutos los miércoles y los viernes con sus hijos encarcelados-, cuatro de las madres recurrieron a la denuncia en el Juzgado de Guardia. Al presentarla en Burgos, el juez les comunicó que haría alguna gestión cerca del director del penal, quien a la mañana siguiente -sin mencionar ningún otro tipo de datos- les manifestó telefónicamente que "todos los presos políticos habían cesado en su aptitud de huelga de hambre indefinida", lo que hasta el momento no ha podido ser confirmado fehacientemente por los propios reclu-

Coincidía esta huelga de hambre con otras muchas que se están produciendo en las cárceles españolas durante los últimos días. Puerto de Santa Maria, Jaén, Zamora, Cartagena, Cáceres, Córdoba, Barcelona y Madrid han sido -entre otros- escenarios de tal protesta. Junto a motivaciones propias en cada caso (por ejemplo, la situación en Puerto de Santa Maria es muy similar, según abogados defensores, a la de Burgos), un factor común aglutina a todas ellas: la petición de una amnistía total que empezase a normalizar la realidad de nuestro país. Muchos presos políticos, especialmente militantes de ETA, continúan detenidos a la espera de ser juzgados o cumpliendo ya durisimas condenas, sin que la "amnistia real" les haya afectado en lo más mínimo.

Por esta situación, en el País Vasco se organizó la Jornada Pro Amnistia Total para el día 27, fecha tristemente conmemorativa de los cinco ajusticiamientos de miembros de ETA y FRAP realizados hace doce meses. Numerosas huelgas de hambre -en solidaridad con las de los presos- y encierros en iglesias han sido el preludio de esta Jomada, a la que han convocado a todas las organizaciones políticas y sindicales vascas, a excepción del Partido Nacionalista Vasco y Convergencia Socialista Vasca. FERNANDO LARA. Fotos: RAMON RODRIGUEZ

en memoria de

XOSE-HUMBERTO BAENA ALONSO RAMON GARCIA SANZ ANGEL OTAEGUI ECHEVERRIA JUAN PAREDES MANOT (TXIKI) JOSE-LUIS SANCHEZ BRAVO,

fusilados el 27 de Septiembre de 1975

Sus Abogados Defensores



## HISTERIA Y NEUROSIS

A izquierda está neurótica", me dice un joven freudiano.
"¿Y la derecha?", pregunto. "La derecha está histérica".
Habría que ver cómo está el centro, pero el centro no existe.
Ya no lo encuentra ni el señor Silva Muñoz, que lo busca desesperadamente. El señor Fraga lo dejó imposible "para vos y para mí", que se dice en el "Tenorio".

¿Y en qué consiste la distinción?". "La neurosis siempre ha sido de izquierdas y la histeria de derechas. La izquierda siempre ha estado neurótica, o neurasténica, que se decía antes. Es la enfermedad psíquica del intelectual: la enfermedad del que piensa. Trata de analizar, de ser lúcido, de ver todos los ángulos de una cuestión. Es decir, trata de aplicar una lógica a una situación que es, en sí, ilógica". "¿Es que esta situación es ilógica?". "Todas las situaciones lo son en política. Y fuera de ella. La vida es ilógica, la vida es irracional. La izquierda no lo sabe todavía, no lo sabe desde hace miles de años. Produce filósofos para ordenar lo inordenable, incluso pretende crear la política científica. El 'socialismo científico'. Prosigo. La izquierda busca la lógica de la situación y se enreda. Busca varios puntos de vista y se divide a sí misma. La izquierda es una eterna división. ¿Recuerdas la guerra civil? En la izquierda había y hubo querras dentro de la guerra. No es una anarquía, no es una falta: es, al contrario, algo muy loable, pero terriblemente ineficaz: la busca de vlas posibles para llegar a lo mejor posible"

"¿Y la derecha, la histeria de la derecha?". "La histeria es el grito, la desesperación, el uso de la fuerza. La histeria es ilógica. No trata de buscar causas ni efectos: se aferra a una situación por absurda que sea y la mantiene". "Luego, si la derecha es ilógica y la vida es ilógica, se corresponden y no tiene por qué manifestar histeria... Para eso gobierna siempre". "Es cierto: la derecha gobierna siempre desde el poder, y la izquierda gobierna siempre desde la oposición, aunque sea clandestina. Pero la derecha sabe que la izquierda está modificando continuamente la vida desde la oposición y ve que se le puede ir de las manos. Reacciona con la histeria. Con la contradicción. Quiere cambiar y al mismo tiempo pega. Quiere modificarse, pero sin modificarse. Que todo pase, pero que no pase nada. Y grita, y chilla, y amenaza y destruye".

"Pero la derecha busca siempre la ley y el orden...". "Pero se le escapan continuamente. Si no, no los pediria con tanta reiteración. Se le hacen fantasmales. La izquierda va pidiendo siglo tras siglo una sociedad igualitaria y no la consigue jamás. La derecha va pidiendo ley y orden y jamás los tiene enteramente, por lo menos a su satisfacción".

"¿Entonces?". "Son dos frustraciones, una frente a otra. En España y fuera de ella. La vida es frustrante, la vida es aniquilante. Termina siempre igual: con la muerte. Vivir es una aventura sin salida, o sin otra salida que no sea la de su propia negación. La izquierda y la derecha políticas han trasladado a ese terreno sus frustraciones. Su histeria y su neurosis".

Pobre joven freudiano... Luego supe que aquel día había tenido un disgusto con su mamá. Un desastre para el pensamiento contemporáneo.

**POZUELO**